

# Sabotajes

La opinión

Emilio Lubrín



Hay más que signos que barruntan una primavera política movida, no tanto por las urnas como por lo que la campaña permanente esconde.

Mira en los últimos días lo que han hecho a escondidas quienes han cortado el árbol plantado en homenaje a las mujeres víctimas de la maldita violencia machista que no cesa. Sabotaje de un símbolo contra la prepotencia y el dominio sobre la mujer. Comando de valientes como los que quitan letreros que recuerdan esa parte de la represión franquista,

esa página de los miles y miles de presos políticos encerrados en campos de concentración, carne de esclavo para obras militares, monumentos y carreteras. Mano de obra barata, lo comido por lo servido, condenados sin juicio ni razón a deslomarse de sol a sol bajo la amenaza no tan encubierta de más días de



Aprenices de terrorismo (acción criminal para crear alarma social) de baja intensidad, atacan

cárcel o la arbitraria condena al paredón. Estos exterminadores no han llegado a la brutalidad de los talibanes que volaron los Budas de Bamiyán, pero parece que ganas no les faltan a juzgar por sus arengas.

con pellizcos de monja pero con veneno en los dedos como en la trama de *El nombre de la rosa*. Los falangistas viejos palían su nostalgia con el brazo alzado y el *Cara al sol*, pero estos herederos de Blas Piñar son huevos de serpiente para reimplantar aquél régimen de hierro. Hombre, como son unos cepporros cargados de odio, estos insultos y calificativos puede que alienten sus quimeras y quizá sea mejor en adelante aplicarles el desprecio pasivo. Ignorarlos.



La candidata de Podemos junto a alguno de los miembros de la formación morada.

## Podemos avisa: «En Balears hay 500 personas con más de 50 viviendas»

► Anuncia una **ofensiva** para que las Islas sean una excepción y restrinja compras a no residentes

Torres Blasco | PALMA

«Sólo en Balears hay 500 personas con más de 50 viviendas a su nombre». El dato, obtenido de registros y fuentes oficiales, y complementado con un estudio en profundidad, fue aportado ayer desde Podemos.

Este partido considera que el derecho a una vivienda digna no se está cumpliendo en las Islas, que el precio está desorbitado, que la especulación es evidente, que las medidas tomadas hasta ahora no bastan y que hay que ir más allá. También, y al igual que ocurrió con la «excepción ibérica» para fijar un tope al coste del gas y de la electricidad, entiende que el Gobierno estatal debe avalar una excepción en Balears que abra la puerta, por ejemplo, a restringir la compra de viviendas a personas no residentes.

La coordinadora autonómica de Podemos y candidata a las elecciones de mayo, Antònia Jover, dijo que «se puede hacer si hay voluntad política».

→ EL APUNTE

### La ministra Belarra apoya la propuesta

► «Los altos precios de la vivienda en les Illes Balears generan un problema muy grave a su ciudadanía y, por eso, restringir la compra de vivienda a no residentes para que no suban los precios es fundamental», anotó ayer en su Twitter la ministra de Derechos Sociales, Ione Belarra, en relación a la propuesta de Balears.



«Hemos escuchado que esto no se puede hacer, hoy venimos a explicar que sí se puede»

**Antònia Jover**  
COORDINADORA DE PODEMOS

Junto a otros candidatos y candidatas, Podemos presentó parte del estudio encargado al Observatorio DESC, de Barcelona, sobre la situación de la vivienda en Balears y la posibilidad de limitar la compra de vivienda solo a personas residentes en las islas.

«Hemos escuchado demasiadas veces que esto no se puede hacer. Hoy venimos a explicar que sí se puede», dijo Jover.

### Incremento del 93 %

Según los autores del informe (Alfredo Palomera y Miguel Ruiz), hay una docena de casos donde los tribunales europeos han dado la razón a quienes han promovido una limitación. Pero, incidieron, no puede ser general, es decir, afectar a un país entero, sino a territorios que, por razones especiales, precisen de un trato especial.

Según explicaron, la compra de suelos por parte de no residentes ha aumentado un 93 por ciento y el valor medio del precio de compra en las Islas es el más alto de toda España, 408.173 euros. De 2019 a 2022, este precio se ha incrementado un 75 por ciento y se sitúa más de dos veces por encima de la media estatal.

En realidad, la propuesta de excepcionalidad no es nueva y debe ser concordante con la legislación europea. El Parlament aprobó en el anterior periodo de sesiones una iniciativa en este sentido. La presidenta balear, Francina Armengol, precisó que esta excepcionalidad podría plantearse en el marco del semestre español de la presidencia de la Unión Europea.

## Gestión del territorio es el peor indicador ambiental de Balears, según el CES

► Un nuevo método establece que el mejor de 2021 fue el de calidad del aire

J.J.Serra | PALMA

El Consell Econòmic i Social (CES) cuenta con un nuevo índice sintético medioambiental de Balears para informar de manera global del estado del medio ambiente en cada isla y en su conjunto. La actualización del índice se incorporará cada año a la Memòria del CES.

La responsabilidad de la metodología corresponde al Estudi Ramon Folch, de Barcelona. El índice fue presentado ayer por el presidente del CES Illes Balears, Rafel Ballester; el secretario general, Josep Valero; el director del Estudi Ramon Folch, Ivan Capdevila; y la jefa de Estudios del CES, Anna Garau.

El índice realizado inicialmente cuenta con 24 indicadores parciales agrupados en seis bloques o dimensiones, y abarca el período 2019-2021. Los seis bloques son: resiliencia climática, calidad del aire, transición energética, consumo y calidad del agua, gestión del territorio y biodiversidad, y gestión y circulación de residuos.

Se establece una valoración entre 0 y 100, en la que 0 es el peor estado ambiental y 100, el óptimo. A partir de aquí, el peor

índice de Balears correspondió en 2021 a la gestión del territorio y biodiversidad, con un valor de 41,9. Por contra, el mejor fue el de calidad del aire, con 70. Cabe destacar que 2021 no ha contado con datos disponibles sobre transición energética, si bien su índice de 2020 fue de 77,4, el mejor de todos, cuando sólo un año antes fue el peor.

Existe un índice ambiental general para Balears, que en 2021 fue de 58,1, mucho mejor que el de 2019, que fue de 42,9, y un poco peor que el de 2020, que fue de 60,8, teniendo en cuenta que ese año fue el de inicio de la pandemia, el confinamiento y las restricciones en la actividad económica.

Ivan Capdevila destacó que «habrá que ver los resultados de 2022, año de plena normalidad y recuperación de la actividad económica para tener una perspectiva más general de la evolución de los diferentes indicadores».

Para Capdevila, «el valor 100 para los diferentes indicadores no supone una utopía. Por ejemplo, la Organización Mundial de la Salud -OMS- estableció que el ideal sostenible del consumo de agua es de cien litros por persona y día. Durante la sequía de 2008, Barcelona redujo el consumo a 105 litros por persona y día y actualmente está en 110, es decir, muy cerca del ideal fijado por la OMS. Balears tiene unos datos mejorables, pero los objetivos son asumibles».



Valero, Ballester, Capdevila y Garau, ayer. Foto: PILAR PELLICER.